

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 63 (1971)
Heft: 6-7

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 13.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Que sont, que font les fédérations affiliées à l'USS?

Le portrait de la Fédération suisse des travailleurs du vêtement, du cuir et de l'équipement (FVCE)

Par Gottfried Eichenberger

Origines et évolution des effectifs

Trois groupements de tailleurs et trois groupements de cordonniers et d'ouvriers de la chaussure ont participé à la constitution de l'Union syndicale, en 1880. On peut dire que peu de professions ont alors si fortement affirmé leur volonté de solidarité sur le plan national. En 1881, la fédération des ouvriers-tailleurs a été la première organisation nationale à adhérer à l'Union syndicale. La fédération des cordonniers a été la seconde. Voici quelques dates qui éclairent les origines et le devenir de la FVCE:

1868: fondation de la première fédération suisse des tailleurs;

1887: fondation de la première des travailleurs du cuir;

1887: les ouvriers-coiffeurs s'unissent;

1890: les selliers suivent le mouvement;

1918: fusion des fédérations des tailleurs et des coiffeurs;

1923: cette organisation adhère à la fédération des ouvriers du cuir (à laquelle les selliers s'étaient ralliés); naissance de la Fédération des travailleurs du vêtement, du cuir et des professions similaires;

1930: le congrès prononce l'exclusion de cette fédération, dominée par les communistes.